

Dirigente social es candidato al Premio Nacional de DD.HH.



Comenzó apoyando en las ollas comunes y hoy entrega distintos servicios para la comunidad.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

Enrique Solís Jiménez, de 67 años y oriundo de Valparaíso, ha sido nominado al Premio Nacional de Derechos Humanos por su labor en el centro social cultural MINKA, ubicado en Alto Hospicio.

Sobre la postulación, Solís manifestó que “para nosotros es un profundo honor porque por un lado es una responsabilidad grande, una alegría grande, al poder visibilizar el inmenso trabajo comunitario que estamos realizando nosotros”.

Su incansable dedicación al apoyo de personas migrantes y familias necesitadas, así como su contribución a la formación de una red comunitaria integral, lo ha levantado como merecedor de esta nominación.

Hace más de seis años Solís se trasladó a la comuna de Hospicio, allí fue testigo de la precariedad en la que vivían muchas familias. Detalló que durante los años 80 colaboró en varias ollas comunes en Valparaíso y ahí tomó el compromiso social como un estilo de vida.

Al llegar a Alto Hospicio lo sensibilizó “la mucha pobreza que había en el lugar, porque el 97% de las personas son migrantes, la gente de Colchane llegaba sin un plato de comida, sin techo, sin abrigo, y gran cantidad de necesidades”.

Fue así como decidió dedicar su vida a la ayuda comunitaria, incluso renunciando a su pensión



ENRIQUE SOLÍS SE TRASLADÓ HACE MÁS DE SEIS AÑOS A ALTO HOSPICIO, DONDE FUE TESTIGO DE LA PRECARIEDAD Y LAS NECESIDADES DE MUCHOS HABITANTES.

para garantizar que otros pudieran tener comida.

Su compromiso lo llevó a establecerse en el campamento Alto Molle, ex toma La Pampa, donde brinda apoyo a miles de familias.

“Me viene a un terreno con el propósito de seguir con el trabajo comunitario y hacer cosas más serias, más grandes y más necesarias para todos. Lo primero que hice fue, junto con los vecinos, constituir un comedor infantil, ya que los padres tenían que ir en busca del sustento diario”, explicó Solís.

PANDEMIA

Durante la pandemia, Solís enfrentó uno de los momentos más críticos, alimentando a más de 500 personas, incluyendo a enfermos de COVID-19.

“Teníamos que llevar también la comida a aquellas personas, están las familias en su casita, golpeamos las puertas para entregarles comida, resguardándonos, pero igual nos contagiábamos, tuvimos problemas, pero seguimos con el trabajo comunitario porque fue una operación que una organización de carácter, en este caso popular, debía cumplir”, relató.



LA AGRUPACIÓN ENTREGA ALIMENTACIÓN A 250 PERSONAS AL DÍA.

A pesar de los riesgos,

continuó su labor comunitaria, demostrando un profundo sacrificio y cariño por aquellos que más lo necesitaban.

EDUCACIÓN

Además de su trabajo en la alimentación de la comunidad, Solís lideró la crea-

“Lo primero que hice fue constituir un comedor infantil para los niños, ya que los padres iban por el sustento diario”.

Enrique Solís Jiménez, dirigente social de la agrupación MINKA

ción de una sede comunitaria que ofrece espacios educativos para niños y jóvenes sin acceso a la escolarización tradicional o con necesidades de reforzamiento.

En ese contexto, Solís detalló que son “más de 150 niños a quienes les brindamos un espacio para que tengan acceso a la educación, ya que aquí en Hospicio los cupos son limitados en los colegios”.

En particular, son más

de 11 jóvenes los que actualmente están cursando la enseñanza media.

Y los planes de Enrique Solís no terminan con el término de la escolarización, ya que destacó que está entre sus planes conseguir una beca para aquellos adolescentes y ayudarlos a llegar a la universidad.

Pero eso no es todo. Él tiene una visión integral de la comunidad, conoce los dolores y precariedades de sus vecinos. Por ello ha contactado y logrado tener la ayuda de profesionales como sociólogos, abogados, profesores, entregando apoyo legal en temas de migración, seguridad y organización en caso de emergencias.

Con una visión a largo plazo, Solís espera que el centro MINKA se convierta en una institución de educación que brinde oportunidades para cambiar destinos y mejorar vidas.